



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
24 DE NOVIEMBRE DE 2022

Comunicación Social

- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



## [Reprueba AMLO que Corte proteja a factureros](#)

Al asegurar que predomina el dinero y no la justicia, el presidente Andrés Manuel López Obrador reprobó que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación se busque proteger a factureros.



## [Proponen incentivos fiscales a empresas que reutilicen el agua, "sequía cada vez será peor"](#)

El cambio climático seguirá trayendo crisis hídrica pues se ha advertido que las sequías serán cada vez peores. Frente a esa amenaza, legisladores urgen a buscar alternativas que vayan más allá de limitar el acceso al agua y proponen generar incentivos fiscales para empresas que inviertan en infraestructura de reuso.



## [El SAT va contra BBVA? Cuentahabiente](#)

BBVA deberá pagar \$1,620 millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria (SAT) por concepto de Impuestos Sobre la Renta (ISR) y por Valor Agregado (IVA) durante el ejercicio fiscal 2007; sin embargo, la autoridad fiscal concedió aplicar deducciones por pérdidas de venta de acciones.



## [BBVA debe pagar al SAT \\$1620 millones](#)

El Grupo Financiera BBVA debe pagar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) mil 620 millones de pesos por concepto de impuesto sobre la renta (ISR), impuesto al valor agregado (IVA), así como recargos y multas correspondiente al ejercicio fiscal de 2007, al perder una demanda contra la autoridad recaudadora de impuestos.

## EL NORTE

### [Entre pugnas, sale Félix Arratia de SAT-NL](#)

El titular de la Subsecretaría de Administración Tributaria estatal (SAT-NL), [Félix Arratia](#), personaje central en el enfrentamiento entre Diputados de PRI y PAN y el Gobernador emecista [Samuel García](#), solicitó separarse de su cargo para atender denuncias presentadas en su contra.

## El Diario mx

### [Buscará el SAT a migrantes para RFC](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) realizará operativos especiales para dar RFC a los migrantes venezolanos, informó José Mario Sánchez Soledad, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

## Indigo

### [Renuncia a su cargo Félix Arratia, titular de SAT-NL](#)

El titular de la Subsecretaría de Administración Tributaria (SAT-NL), [Félix Arratia](#), anunció su separación del cargo para enfrentar las denuncias presentadas en su contra por parte de la Fiscalía General y la Fiscalía Anticorrupción estatales.

## elContribuyente

### [¿Qué información deberá tener el CFDI de nómina 4.0?](#)

Las nuevas reglas de [facturación electrónica](#) aplicables a los recibos de nómina serán obligatorias a partir de abril del 2023 y hay algunos datos que deberán estar correctos para evitar errores, destacó el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

## idc Online

### [¿Solo accesorios por diferencias en pagos provisionales del ISR?](#)

Por regla general los contribuyentes que estén obligados al pago del ISR, deben efectuar pagos provisionales a cuenta del impuesto del ejercicio, particularmente las personas morales del régimen general de la LISR, conforme al artículo 14 de la LISR. Dichos pagos deben enterarse a más tardar el día 17 del mes inmediato posterior a aquel al que corresponda el mismo.

## elContribuyente

### [¿Qué información deberá tener el CFDI de nómina 4.0? Esto dice el SAT](#)

Uno de los datos más importantes para emitir el [comprobante de pago de nómina](#) es el código postal del trabajador al momento de generarlo, ya que es un requisito obligatorio.

## elContribuyente

### [SCJN perfila quitar prisión oficiosa para delitos fiscales](#)

Se trata de los delitos de emisión de comprobantes fiscales por actividades inexistentes, conocida como factureras, así como el contrabando y el fraude fiscal, por montos superiores a 8.7 millones de pesos.

## FISCALIA

### [¿Sube o baja el ISR a las personas físicas en 2023?](#)

El 23 de noviembre de 2022 Fiscalía publica el estudio de Gustavo Leal Cueva titulado “[¿Cómo Debería Ser la Tarifa de ISR en 2023?](#)”, en el que se informa que la tarifa de Impuesto sobre la Renta (ISR) de personas físicas será actualizada para 2023 con la inflación acumulada desde diciembre de 2020 hasta la de noviembre de 2022.

## FISCALIA

### [Pago de salario en criptomonedas, ¿legal?](#)

Poco a poco, las criptomonedas han sido más aceptadas tanto como instrumentos de especulación como medios de pago. En el caso de México, el país tiene la novena tasa más alta de posesión de criptomonedas en el mundo, con un 12.1% en posesión de al menos una variedad de estos criptoactivos[\*].

## FISCALIA

### [Ingresos en plataformas de alojamiento ¿Arrendamiento o Plataformas Digitales?](#)

Los servicios de alojamiento a través de plataformas digitales, como el caso de Airbnb, son considerados como hospedaje para fines fiscales. En ese sentido, las personas no podrán inscribirse al Régimen de Arrendamiento para tributar estos ingresos. No obstante, se ha cuestionado repetidamente el fundamento de esta postura y los alcances de esta.

## FISCALIA®

### [Estímulo IEPS para transporte privado ¿Cómo interpretar el término “exclusivo”?](#)

La Ley de Ingresos de la Federación, en su Artículo 16, apartado A, fracción IV, señala que se otorga un estímulo fiscal a los contribuyentes que importen o adquieran diésel o biodiésel y sus mezclas para su consumo final y que sea para uso automotriz en vehículos que se destinen exclusivamente al transporte público y privado, de personas o de carga, así como el turístico, consistente en permitir el acreditamiento de un monto equivalente al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) causado por la enajenación de estos combustibles contra el Impuesto sobre la Renta (ISR) causado en el ejercicio, siguiendo las condiciones y requisitos aplicables.

## FISCALIA®

### [Limitante a deducción de intereses no viola “Seguridad Jurídica”](#)

El Artículo 28, fracción XXXII, de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) vigente a partir del uno de enero de 2020, no viola los principios de Seguridad Jurídica y de Legalidad Tributaria, al no prever un concepto de 'parte relacionada', pues el legislador no tiene la obligación de definir cada locución o vocablo utilizado en las normas y mucho menos de reiterar una definición que ya se encuentra en el sistema normativo aplicable.

## infobae

### [Tianquis del Bienestar](#)

El presidente se mostró molesto con el tiempo que conlleva el trámite burocrático y legal entre la FGR, el SAT y el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado para poner a disposición del pueblo, los objetos asegurados en su beneficio.

## Forbes MÉXICO

### [SAT encuentra en comercio exterior un nicho importante para recaudar: Grant Thornton](#)

Ante la falta de creación de más impuestos, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha endurecido sus acciones fiscalización para recaudar más, por lo que en el comercio exterior ha encontrado un nicho muy importante, consideró Mario Echegaray, socio encargado de la práctica de Comercio Exterior de Salles Sainz-Grant Thornton.

## infobae

### [Cómo realizar una pre-solicitud de registro de una Afore de manera digital](#)

Si desea inscribirse a una cuenta de [Afore](#) o desea alguna otra que le otorgue más rendimientos, podrá realizar el trámite de manera fácil y sencilla. Se trata de las Administradoras de Fondos para el Retiro, que como su nombre lo dice se encargan de administrar o resguardar sus recursos durante la vida laboral y al llegar a la etapa de jubilación puedan entregarse en forma de pensión.



### [11 grandes logros de 4T; AMLO: ¡avance como nunca!](#)

Este domingo, el presidente, Andrés Manuel López Obrador, marchará para fortalecer el movimiento de transformación y celebrar los logros de la 4T, esto al cumplirse cuatro años de su Gobierno. Y es que, a pesar de los ataques opositores, la crisis económica por la caída de los precios del petróleo, la emergencia sanitaria por la Covid-19 y la Guerra entre Rusia y Ucrania, el mandatario ha cumplido más de sus 100 compromisos hechos en la plaza del Zócalo de la Ciudad de México en 2018.

## VANGUARDIA MX

### [Suprema Corte avala reforma al sistema de pensiones, patrones deberán aumentar aportación](#)

La Suprema Corte de Justicia avaló hoy, por primera vez, la reforma de 2020 al sistema de aportaciones para el retiro, en particular, el aumento de los pagos que deben hacer las empresas, que empezará a aplicar en enero de 2023.

## elContribuyente

### [¿Qué diferencia hay entre la ley 73 y 97 del Seguro Social?](#)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), recomienda que antes de iniciar tu trámite de retiro conozcas en qué régimen te encuentras, ya que podría ser en la de la [Ley del 73 o la Ley del 97](#). Cada régimen tiene requisitos y beneficios diferentes, así que para conocer en cuál estás dado de alta debes saber que si te registraste en el IMSS antes del 1 de julio de 1997, tu régimen es la del 73, pero si fue a partir del 1 de julio de 1997, perteneces a la Ley del 97.



## [25N: se necesitan más recursos para atender la violencia contra las mujeres](#)

Para prevenir, atender y disminuir la violencia contra las mujeres, el Estado mexicano ha emprendido diversas acciones y políticas públicas para asegurar una vida libre de violencia. Algunas de estas acciones incluyen, por ejemplo, financiar refugios para la atención de mujeres víctimas de violencia y sus hijos e hijas, o centros de justicia para las mujeres donde se brindan servicios especializados para mujeres víctimas de violencia y sus hijos e hijas. Sin embargo, en general, el impacto de estas políticas y acciones se ve limitado por los pocos recursos que tienen asignados y los recortes sistemáticos que les realizan. De hecho, la reciente aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023 por la Cámara de Diputados pone de manifiesto esta problemática.



## ["Sí, sí quiero ser presidenta", refrenda Claudia Sheinbaum](#)

Aseguró que los recursos de ambos programas están garantizados y anunció que el próximo año habrá un incremento en ellos. "Estamos por presentar el presupuesto para que también sea aprobado por el Congreso".



## [En nueve años, el INE gasta en servicios personales casi 79 mil millones de pesos](#)

En nueve años, de 2015 a 2023, el capítulo 1000 Servicios Personales del Instituto Nacional Electoral (INE) ha costado 78 mil 932 millones de pesos, y para el próximo año de los 20 mil 221 millones autorizados para su presupuesto, ese rubro absorberá 11 mil 178 millones, explica el proyecto de dictamen de reforma constitucional en materia electoral.



## [Demanda Morena a oposición presentar su propia reforma](#)

La mayoría de Morena en el Congreso de la Unión lanzó un ultimátum a la oposición para que presente su propia iniciativa de reforma electoral constitucional para llegar a un consenso entre ambas posturas.

## [Redes de Poder GDL: Los dioses le sonrían a MC y guerra de cifras por marcha de UdeG](#)

La explosión inusitada de IED que acaba de registrar Jalisco, señalan ya los especialistas, se debe al “nearshoring”. El gobierno estatal acaba de informar que durante el tercer trimestre de 2022, en el estado se han “captado dos mil 396.1 millones de dólares (mdd) de IED, de acuerdo con las cifras preliminares de la Secretaría de Economía. El monto de inversión captada por Jalisco de enero a septiembre de 2022 supera en un 101 por ciento a lo captado en el mismo periodo del año pasado, incluso está por encima del total anual de 2021, que fue de dos mil 125.3 mdd”.

## **yahoo!news**

### [Presupuesto para MH, insuficiente](#)

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, informó que el techo presupuestal propuesto para el próximo año en la demarcación, que asciende a 2 mil 558 millones 140 mil 438 pesos, viola la Constitución Política de la Ciudad de México.



### [La inversión en infraestructura pública se quedará sin crecer en el sexenio](#)

Para 2023, Hacienda estima que la inversión pública en infraestructura llegue a 3.6% del PIB, con lo que promediaría 2.94% de 2019 a 2023, mientras que en el primer lustro del sexenio pasado, de 2013 a 2017, la cifra fue de 3.9%, es decir, que habrá una reducción promedio de un punto porcentual, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023.



### [Las polémicas y complejidades del Tramo 5 del Tren Maya y Grupo México](#)

Debido a los cambios en el proyecto se duplicó el presupuesto alcanzando 230,000 millones de pesos, según el Programa Nacional Ferroviario 2022 emitido por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

## México se desploma 55 escalones en inversión energética renovable

Una caída más, un indicador más que se suma a nuestro retroceso en materia ambiental, no sólo se disminuyó el presupuesto federal para este propósito; ahora estamos desalentando la inversión energética renovable.



## La necia realidad

En 2021, un análisis del Instituto de Estudios sobre Desigualdad (INDESIG) y la Alianza Contra la Desigualdad, evidenciaba que en 2016 los programas sociales llegaban al 67% de los hogares en extrema pobreza y 4 años después, ya en el sexenio de la 4ta. apenas llegaron al 43%. En el presente año, apenas si hubo un crecimiento marginal de 2.8%, la mayor parte del recurso se ha enviado a las mal llamadas “grandes obras del sexenio” que han duplicado y en algunos casos triplicado el presupuesto programado.



<https://www.diarioelindependiente.mx/2022/11/no-puedo-renunciar-a-mi-pension-por-eso-me-baje-el-sueldo-gobernador>

## **No puedo renunciar a mi pensión, por eso me bajé el sueldo: Gobernador**

Por ello aseguró, redujo su salario en el tabulador del Presupuesto de Egresos del Estado de BCS, a menos de 80 mil pesos mensuales; dijo que su prestación sindical es irrenunciable, a pesar que hay quienes piden que no cobre su pensión.



[Es insuficiente el techo presupuestal para Álvaro Obregón: Lía Limón](#)

Al solicitar a los diputados de las ocho fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México, que a Álvaro Obregón se le apruebe un incremento presupuestal para el 2023 por 235 millones 400 mil pesos, a fin de invertir en servicios públicos, la responsable de esa alcaldía, Lía Limón García, dejó en claro que durante el presente año se ha hecho un uso eficiente de los recursos.



### [Destaca Jáuregui presupuesto histórico en programas sociales](#)

Jáuregui Santillán destacó el presupuesto histórico de la Secretaría, que asciende a dos mil millones de pesos que fueron utilizados en el reforzamiento de los apoyos sociales para atender a la población que anteriormente no contaba con oportunidades de bienestar como personas adultas mayores o con discapacidad.

## La-Lista

### [Negligencia y campañas ilegales de Morena](#)

La señora Claudia Sheinbaum tiene la obligación de esclarecer la lamentable tragedia en la que Sofía y Esmeralda perdieron la vida y hacer justicia. No más impunidad en la Ciudad de México. Debe dejar de violar la ley electoral, de hacer campaña, de saquear el presupuesto para irse a promocionar. Debe ponerse a trabajar.



### [Acusa rector de la UdG recorte presupuestal histórico](#)

El rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, señaló que la marcha realizada ayer por académicos y estudiantes es para reclamar al Congreso de Jalisco el recorte al presupuesto de la institución académica, el cuál bajó a niveles históricos.

## REFORMA

### [Cuestionan a alcaldes de ÁO y MH por gasto vecinal](#)

En las mesas de trabajo que sostuvieron con diputados locales, el Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, y la Alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, fueron cuestionados sobre la implementación de proyectos de Presupuesto Participativo.



## [El BID aclara que no ha recibido ninguna solicitud de crédito de México para programas sociales](#)

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aclaró la mañana de este jueves que no ha recibido ninguna solicitud, ni ha financiado los programas sociales de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador.



## [Inflación y precariedad laboral alimentan pobreza en América Latina: Cepal](#)

A causa de la [inflación](#) y la precariedad laboral persistente en América Latina y el Caribe, no se pudo sostener la reducción de la pobreza que sí se presentó durante el año 2021, advirtió la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).



## [Sin consenso sobre la magnitud de próximas alzas de tasas en Banco de México](#)

Los miembros de la Junta de Gobierno del Banxico coinciden en mantener una política monetaria restrictiva, pero no parece haber consenso entre ellos sobre la magnitud de los próximos ajustes, según los descrito en la minuta del anuncio del 10 de noviembre.

## **La Razón**

### [“Hagamos cosas chingonas”, dice Ebrard a líderes de la Alianza del Pacífico](#)

“Hagamos cosas chingonas”, dijo el canciller mexicano [Marcelo Ebrard](#) ante líderes del sector público y privado de los cuatro países integrantes de la Alianza del Pacífico, Chile, Colombia, México y Perú, parafraseando al futbolista Javier “Chicharito” Hernández.

## **REFORMA**

### [Impacto económico de inseguridad es de 1.85% del PIB](#)

Los empresarios de los sectores comercio y servicios calcularon que el impacto económico que tiene la inseguridad en México es equivalente a 1.85 por ciento del PIB.

## REFORMA

### [Evalúa Coparmex alza salarial que no incentive informalidad](#)

La propuesta de aumento de salario mínimo por parte de los trabajadores de 25 por ciento para 2023 podría orillar a las micro y pequeñas empresas a contratar en la informalidad que es donde se pagan salarios mas bajos, refirió José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

## REFORMA

### [Acuerda Televisa pago de 95 mdd por demanda vinculada a FIFA](#)

Grupo Televisa informó que logró llegar a un acuerdo en principio para resolver una demanda colectiva presentada en un tribunal federal en Estados Unidos, tras acordar un pago total de 95 millones de dólares.



### [El Black Friday en EU podría verse ensombrecido por la persistente inflación](#)

En Estados Unidos se esperan grandes descuentos este "Black Friday", tradicional inicio de la temporada de compras navideñas, pero el reto será que los consumidores acudan a la cita en medio de una fuerte inflación.



### [El modelo de Uber, Didi y Rappi no está pensado para tener empleados, advierten las apps](#)

Las aplicaciones de movilidad y entrega de comida piden una reforma con "soluciones innovadoras", como la posibilidad de poder realizar aportaciones a la seguridad social sin ser calificados como patrones de los conductores y los repartidores.

## EL UNIVERSAL

### [Pobreza en Latinoamérica cerrará 2022 en 32.1%, afirma la Cepal](#)

El 32.1% de la población total de la región, lo que equivale a 201 millones de personas, vivirá en situación de pobreza para finales de este año, de los cuales 82 millones (13.1 %) se encontrarán en pobreza extrema, informó este jueves la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).



### [Banxico 've la luz': inflación ya muestra 'señales de mitigación', asegura](#)

Algunos factores que más han afectado [a la inflación local](#) en los últimos meses comenzaron a dar señales de mitigación, pero las presiones en el índice subyacente sigue mostrando presiones, según la minuta de la reunión más reciente de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico).



### [Si a EU le va mal... Riesgo de recesión sube a casi 50%, advierten economistas de la Fed](#)

Los economistas de la Reserva Federal informaron este mes a los responsables de política monetaria que las posibilidades que Estados Unidos caiga en recesión aumentaron a casi 50 por ciento para 2023, debido a los riesgos de un gasto de los consumidores más lento; el contexto económico mundial, y [nuevas alzas en las tasas de interés](#).



### [Pobreza extrema en AL y el Caribe sube en 2022; alcanzará a 82 millones de personas](#)

La [Comisión Económica para América Latina y el Caribe](#) (Cepal) informó que para 2022, se proyecta que 82 millones de personas de la región estarán en condiciones de pobreza extrema, lo que representa 13.1 por ciento de la población total, porcentaje superior al de 2021, cuando fue de 12.9 por ciento.



### [La inflación vuelve a ceder en noviembre, se ubicó en 8.14 en la primera quincena](#)

La [desaceleración de la inflación general](#) anual continuó en la primera quincena de noviembre al ubicarse 8.14 por ciento, con lo que sumó cinco periodos consecutivos a la baja, de acuerdo con cifras de Banco de México. Este dato es menor al 8.28 por ciento de los últimos quince días de octubre y mejor al 8.25 por ciento esperado por los especialistas con base en la Encuesta Citibanamex de Expectativas.



### [Fed es favorable a desacelerar "pronto" alzas de tasa en EU](#)

La mayoría del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC) de la Fed estima pertinente una "pronta" desaceleración en los aumentos de las tasas de interés, según las minutas de la reunión de principios de noviembre.

## **El Sol de México**

### [México tiene oportunidad "enorme" para desacelerar la inflación: BBVA](#)

El país tiene una oportunidad "enorme" para bajar sus altos niveles de inflación, antes de que "eche raíces" en el corto plazo, aseguró Jaime Serra Puche, presidente del consejo de administración de BBVA México.



### [Aguinaldo puede ayudarte a conseguir casa nueva](#)

El aguinaldo es un derecho que tienen todos los trabajadores y que reconoce su esfuerzo y compromiso; y aunque su monto depende del salario y tiempo que el trabajador lleva trabajando en la empresa, por ley, todos los colaboradores deben recibirlo de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo.



### [Pobreza se mantiene por encima de niveles prepandemia](#)

Pese a la leve disminución registrada en 2021, las proyecciones indican que las tasas de pobreza y extrema pobreza se mantienen en 2022 por encima de los niveles prepandemia en América Latina y el Caribe, alertó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en su informe Panorama Social de América Latina y el Caribe 2022.



### [Los empresarios proponen elevar en 15% el salario mínimo para 2023](#)

El sector empresarial puso sobre la mesa un aumento de 15% al salario mínimo para 2023, dijo este jueves José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).



### [Se agudiza la pobreza en América Latina, alerta la CEPAL](#)

Los impactos sociales y económicos que trajo la pandemia de coronavirus persisten en América Latina y el Caribe, donde la pobreza y la desigualdad se agudizaron estos años, mientras asoma una "crisis silenciosa" en el sector de educación que pone en riesgo a toda una generación, dijo el jueves la CEPAL.



### [“Es el peor momento para tener disputas comerciales”, dice José Ángel Gurría](#)

Las rupturas en las cadenas de suministro a nivel global, que han provocado su reacomodo y relocalización, colocan a México en un lugar privilegiado, al significar una atractiva puerta de entrada al mercado de Norteamérica.



### [Torex Gold invertirá 5 mdd en la construcción de una planta solar en Guerrero](#)

Minera Media Luna, subsidiaria de la canadiense Torex Gold, construirá una planta solar para abastecer de energía a uno de sus principales proyectos en México, ubicado en Cocula, Guerrero, del cual pretende extraer oro hasta por lo menos 2033.



### [Banxico ve señales de que la inflación pierde fuerza](#)

La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) consideró que algunos de los choques que han afectado la inflación en los últimos meses comenzaron a dar señales de mitigación aún cuando el índice subyacente sigue presionado, según la minuta de su más reciente encuentro de política monetaria.



### [La inversión en infraestructura pública se quedará sin crecer en el sexenio](#)

Para el cierre del quinto año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador se proyecta que la inversión en infraestructura, como porcentaje del PIB, promedie al menos un punto porcentual menos que lo reportado en los primeros cinco años del gobierno de Enrique Peña Nieto.



### [Inflación en México sigue moderándose; la subyacente acelera a su mayor nivel en 22 años](#)

La inflación general en México se moderó en la primera mitad de noviembre por quinta quincena consecutiva, aunque continuó ubicándose muy por encima de la meta oficial, dejando la puerta abierta a nuevas alzas a los tipos de interés por parte del Banco de México (Banxico).



### [Plantean construcción de planta solar en Zacatecas con inversión de 2,768 mdp](#)

Con una inversión de 2,768 millones de pesos se busca la construcción de una planta solar en Zacatecas, con una capacidad de 80 Megavatios (MW), según el proyecto planteado a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).



### [Nos interesa la prosperidad de las empresas que se instalan en nuestros países: Raquel Buenrostro](#)

La secretaria de Economía también dijo que a Alianza del Pacífico cuenta con una base legal sólida en materia económica y comercial, además del acuerdo marco y sus protocolos adicionales.



### [Banxico ve señales de mitigación de factores que han afectado la inflación](#)

La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) considera que algunos de los choques que han afectado a la inflación en los últimos meses comenzaron a dar señales de mitigación aún cuando el índice subyacente sigue presionado, según la minuta de su más reciente encuentro de política monetaria.

## EL CEO

[Innecesario apretar más la tasa de interés; hay un riesgo latente, según Esquivel](#)

En lo que pudo ser su penúltima participación en la reunión de política monetaria, el subgobernador de Banco de México ([Banxico](#)), Gerardo Esquivel, mantuvo su postura de lo que implica un apretamiento excesivo, lo cual consideró algo innecesario.

## EL CEO

[BMV retrocede levemente desde su mejor nivel en seis meses](#)

El índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la [Bolsa Mexicana de Valores](#) (BMV) inició la jornada de este jueves con un leve retroceso de 0.05% a 51,967.97 puntos.

## EL CEO

[Creación de empleo sigue al alza, pero persisten condiciones precarias](#)

Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), al cierre del tercer trimestre del año en curso, ingresaron al mercado laboral 1.6 millones de personas más que durante el mismo periodo del 2021.



[La inflación bajó a 8.14% en la primera quincena de noviembre; cebolla y tomate, los productos que más redujeron su precio](#)

La inflación anual en México disminuyó a 8.14% en las primeras dos semanas de noviembre, con lo que ligó cinco quincenas a la baja, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) compartidos este jueves.

## EL UNIVERSAL

[AMLO recibe a Guillermo Lasso, presidente de Ecuador, en Palacio Nacional](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) recibió esta mañana en Palacio Nacional a Guillermo Lasso Mendoza, presidente de Ecuador, quien realiza una visita oficial a nuestro país.

## EL UNIVERSAL

[Calderón, Peña Nieto y ahora AMLO, señalados en EU por ligas con “El Chapo” Guzmán](#)

El juicio contra el líder del Cártel de Sinaloa, Joaquín “El Chapo” Guzmán, reveló una serie de entramados de corrupción en el que han sido involucrados dos presidentes mexicanos: Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador.



[¿'Amlismo'? AMLO propondrá nombre para modelo de la 4T en marcha del domingo](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio un adelanto de lo que presentará durante el [Informe de Gobierno del 27 de noviembre](#).



[Alejandro Díaz de León, ex gobernador de Banxico, se vuelve asesor del WEF](#)

El ex gobernador del [Banco de México](#) (Banxico) y director ejecutivo de Grupo Bal, [Alejandro Díaz de León](#), fue nombrado miembro del Consejo Asesor de la Iniciativa de Gobernanza Climática del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés).



[López Obrador confirma la renuncia del titular de la Senasica y da el motivo de la salida](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó la [renuncia de Francisco Javier Trujillo Arriaga](#), director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), quien tenía unos 30 años en ese puesto.



[López Obrador da por perdida la Reforma Electoral y alista una nueva iniciativa](#)

Con una crítica principalmente al PRI que ya adelantó su voto en contra, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio este jueves por perdida la iniciativa de [reforma constitucional en materia electoral](#), y dijo que alista la nueva iniciativa en la materia para modificar leyes secundarias.

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO

### [AMLO pide a la Suprema Corte no prohibir la prisión preventiva oficiosa ni los nacimientos navideños](#)

Desde la tribuna de Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó este jueves a los ministros de la [Suprema Corte de Justicia de la Nación](#) (SCJN) a no prohibir la exposición de Nacimientos de Jesús navideños en sitios públicos ni tampoco eliminar la prisión preventiva oficiosa, este último será debatido hoy por los ministros.

**CRÓNICA**

### [Denuncia UdeG boicot del Gobierno de Jalisco contra marcha](#)

Para evitar que la comunidad universitaria se manifieste, el Gobierno de Jalisco presionó a los empresarios dueños de camiones de transporte privado para que no prestaran el servicio, fueron amenazados con retirarles su licencia, denunciaron autoridades de la Universidad de Guadalajara.



### [AMLO desmiente a Monreal: no pidió detener la iniciativa que prohíbe el glifosato](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) desmintió al senador Ricardo Monreal sobre que él solicitó frenar la iniciativa que prohíbe el glifosato en México.

**El Sol de México**

### [Corte retoma debate sobre prisión preventiva oficiosa por segundo día](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) retoma hoy el debate sobre la modificación de la [prisión preventiva oficiosa](#), luego de que el martes la discusión quedó inconclusa.

### [Invalida la Corte la PPO](#)

Por nueve votos a favor y dos en contra, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró la invalidez de la prisión preventiva oficiosa por considerar que es incompatible con las garantías de presunción de inocencia y libertad individual contenidas en la Constitución.

## La Razón

### [Dan bienvenida oficial al Presidente de Ecuador, Guillermo Lasso](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dio la bienvenida oficial a su homólogo de Ecuador, Guillermo Lasso, quien realiza una visita de Estado a nuestro país.

## REFORMA

### [Venezuela y Oposición retoman diálogo en México](#)

El Gobierno de Nicolás Maduro y los miembros de la Oposición venezolana integrados en la Plataforma Unitaria reanudaron el diálogo y sostendrán conversaciones en México.

### [Próximo domingo AMLO definirá el nombre del modelo político de su gobierno](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que durante el mensaje que ofrecerá el próximo domingo, al concluir la marcha a la que convocó en el contexto de los cuatro años del inicio de su gestión, definirá el nombre del modelo político, económico y social que emprende su gobierno.

## REFORMA

### [Va el plan B electoral de AMLO: recorte al INE](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su reforma constitucional en materia electoral no pasará en el Congreso, por lo que se conformará con una ley secundaria para recortar presupuesto al INE.

## [Hay que saber perder... AMLO reconoce derrota de Reforma Electoral, pero insiste en "Plan B"](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que su propuesta de [Reforma Electoral](#) no cuenta con el apoyo suficiente entre legisladores para modificar la Constitución, por lo que insistirá en impulsar el "Plan B" de reformas a las leyes secundarias.

## DIARIO **ContraRéplica** PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

## [Marcha de AMLO hará quedar como una caricatura manifestación a favor del INE: Ignacio Mier](#)

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que la marcha del presidente Andrés Manuel López Obrador que se realizará este domingo 27 de noviembre hará quedar como "una caricatura" la marcha impulsada por la oposición a favor del Instituto Nacional Electoral (INE).

## DIARIO **ContraRéplica** PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

## [No habrá operativo especial de seguridad en marcha de AMLO: Sheinbaum](#)

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que no será necesario un operativo especial de seguridad en la Ciudad de México para la marcha que encabezará el presidente Andrés Manuel López Obrador el próximo domingo 27 de noviembre. Señaló que las manifestaciones del mandatario siempre han sido "pacíficas", pero sí habrá presencia de la policía en caso de alguna provocación.



## [Señalan deterioro del concepto de democracia](#)

Periodistas de Cuba, Venezuela y Nicaragua denunciaron el ambiente hostil en el que laboran debido a presiones de sus gobiernos contra la libertad de expresión, y advirtieron que el concepto de democracia se deteriora cuando los regímenes autoritarios se lo apropian y distorsionan.



### [Para México es crucial la defensa del INE, afirma José Ángel Gurría](#)

La defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) es crucial para México porque es fundamental tener un árbitro que establezca las reglas del juego y que declare a un ganador en cualquier contienda por cargos públicos, dijo este jueves el exsecretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño.



### [AMLO insiste en reforma al Poder Judicial "para acabar con corrupción de jueces"](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió de nuevo en contra del Poder Judicial e insistió este jueves en que es necesaria una reforma para acabar con la corrupción de los jueces.



### [Arranca la reunión del Consejo de Ministros de la Alianza del Pacífico](#)

Con la presencia de los ministros de relaciones exteriores, de comercio y economía de Chile, Perú y Colombia, el canciller Marcelo Ebrard inauguró la reunión del Consejo de Ministros de la XVII Cumbre de la Alianza del Pacífico.



### [El voto electrónico se perfila como la gran coincidencia de la reforma electoral](#)

En las más de un centenar de reformas electorales que se presentaron ante el Congreso de la Unión, entre ellas la del presidente Andrés Manuel López Obrador y las de la oposición, hubo una gran coincidencia: la de avanzar en la implementación del voto electrónico en futuras elecciones federales y locales.



### [Paz laboral y estabilidad en seguridad impulsan inversiones en SLP](#)

El alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo, explicó durante el foro Why El Gran Bajío, que esa entidad está atrayendo inversiones por condiciones como facilidades a empresarios, no enfrentar una crisis hídrica y por su seguridad pública.

### [Guanajuato apuesta por pasar de la manufactura a la "mentefactura"](#)

Conscientes de que la educación ha sido clave del desarrollo económico de Guanajuato, para los próximos 30 años, la apuesta del estado es pasar de la manufactura a la "mentefactura", la cual a partir de la creación e innovación se pueda producir riqueza, afirmó Diego Sinhué Rodríguez, gobernador de la entidad.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Esto pagó González Iñárritu por filmar 'Bardo' en el Castillo de Chapultepec](#)

El cineasta mexicano Alejandro González Iñárritu pagó 97 mil 192 pesos para grabar escenas de Bardo, falsa crónica de unas cuantas verdades en el Museo Nacional de Historia, es decir, el Castillo de Chapultepec.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [La inflación y las tasas de interés retrasaron la actividad económica de México, Chile, Perú y Colombia: Valentín Díez Morodo](#)

Valentín Díez Morodo, presidente Pro tempore del Consejo Empresarial de la Alianza del Pacífico (CEAP) México, aseguró que las altas tasas de interés y la inflación, la falta de materias primas y los problemas de logística han retrasado la actividad económica de la Alianza del Pacífico, que es integrada por México, Chile, Perú y Colombia.



### [La cumbre de la Alianza del Pacífico será en Perú para que Pedro Castillo asuma la presidencia: Ebrard](#)

Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, anunció este jueves que debido a que se canceló en México la cumbre de la Alianza del Pacífico, el evento se llevará a cabo en Lima, Perú, para que Pedro Castillo pueda tomar la presidencia pro tempore de la alianza.



### [Reforma Electoral: Coparmex hará marcaje personal a legisladores](#)

La Coparmex, realizará marcaje personal a legisladores para explicarles y convencerlos de no aprobar la Reforma Electoral. José Medina Mora, presidente de Coparmex, afirmó que continuarán con más fuerza la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), pero explicarán porque es importante mantener independiente y neutro al árbitro electoral.



### [Alejandro Encinas: Ley de Memoria Histórica no busca imponer historia oficial de agravios](#)

El Subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas Rodríguez, rechazó que la iniciativa de Ley de Memoria Histórica que se ha elaborado en su oficina, busque imponer una memoria oficial de los agravios de los que ha sido víctima el pueblo de México, incluso dijo, el Estado ha reconocido su responsabilidad y la crisis de derechos humanos en que se encuentra el país.



### [El TFJA conmemora el 'Día Naranja' para la eliminación de la violencia contra las mujeres](#)

Al inaugurar el evento para erradicar la violencia desde la justicia, el magistrado Rafael Anzures Uribe, Presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), declaró que la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer "es un recordatorio que propicia la reflexión respecto a que no son permisibles, bajo ninguna perspectiva, los actos que tengan como resultado el daño o sufrimiento físico, psicológico o sexual de niñas, adolescentes y mujeres".



### [Tere Jiménez entrega apoyos en el Centro de Justicia para Mujeres en Aguascalientes](#)

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, visitó el Centro de Justicia para Mujeres, donde en un hecho sin precedentes entregó apoyos económicos a usuarias del lugar, a fin de que desarrollen proyectos productivos que les permitan romper las cadenas de la dependencia.



### [Al gobernador de Jalisco sólo le falta secuestrar a la UdeG: Rector](#)

El rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, señaló que al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, sólo le falta 'secuestrar' a esta institución académica, pues ha cooptado al Congreso y al Poder Judicial.

## EL UNIVERSAL

### [Avanza en Francia iniciativa para que el aborto sea derecho constitucional](#)

París.- Los diputados franceses aprobaron este jueves inscribir el aborto en la Constitución, primer paso de una iniciativa para blindar este derecho en el país en respuesta a los retrocesos registrados en Estados Unidos.

## El Sol de México

### [Ucrania pide al consejo de seguridad europeo que tome medidas contra Rusia](#)

[Ucrania](#) planteó este jueves en Varsovia ante los miembros de la Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) suspender su pertenencia si no se procede a suspender a Rusia.

## La Jornada

### [Maduro y la oposición pactan liberar fondos de Venezuela](#)

Caracas. El gobierno de Nicolás Maduro anunció este jueves que firmará con la oposición un acuerdo que liberará recursos de Venezuela bloqueados en el extranjero para financiar proyectos sociales, tras confirmarse la reanudación de negociaciones en México.

## La Jornada

### [Aprueban diputados franceses inscribir el aborto en la Constitución](#)

París. Los diputados franceses aprobaron este jueves inscribir el aborto en la Constitución, primer paso de una iniciativa para blindar este derecho en el país en respuesta a los retrocesos registrados en Estados Unidos.

## FISCALIA

### [Busca ONU desplazar a OCDE en liderar regulación fiscal mundial](#)

Con fecha de 23 de noviembre de 2022, la Asamblea General de las Organización de las Naciones Unidas (ONU) votó unánimemente por una resolución para establecer a la ONU como un foro para la discusión de los estándares de tributación internacional, titulada como "[Convención de las Naciones Unidas sobre cooperación internacional en cuestiones de tributación](#)".

### [OMS: El sarampión es una amenaza inminente para el mundo debido a la pandemia](#)

Ahora existe una amenaza inminente de que el sarampión se propague en varias regiones del mundo, ya que el covid-19 provocó una disminución en la cobertura de vacunación y debilitó la supervisión de la enfermedad, dijeron el miércoles la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la agencia de salud pública de Estados Unidos.

## **Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Cómo la compra de Twitter está arruinando a Elon Musk... y a las acciones de Tesla](#)

Tesla es más valiosa que sus rivales debido a la confianza de los inversionistas en la visión de Elon Musk, pero la adquisición de Twitter y su comportamiento errático, lo están erosionando.

## **Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Twitter cierra su oficina en Bruselas y genera temor en la UE](#)

Twitter ha cerrado su oficina en Bruselas, generando temores entre los funcionarios de la Unión Europea (UE) sobre si la plataforma se acogerá a las nuevas reglas del bloque comunitario sobre contenido online, según informa este jueves el diario británico Financial Times (FT).

## **Bloomberg**

### [Zhao de Binance señala posibles \\$ 1 mil millones para activos en dificultades](#)

El cripto multimillonario Changpeng "CZ" Zhao describió además sus planes para respaldar a la industria afectada, comprometiéndose a acumular al menos \$ 1 mil millones para comprar activos en dificultades y diciendo que su [Binance Holdings Ltd.](#) hará otra oferta por el prestamista en quiebra [Voyager Digital](#).

## **Bloomberg**

### [Desde Tom Brady hasta Shaq, los promotores de celebridades de FTX pueden estar en peligro por daños y perjuicios](#)

El anuncio viral del [Super Bowl](#) de FTX presentaba múltiples versiones de un Larry David profundamente escéptico. A la luz del colapso del intercambio de

criptomonedas, sus compañeros famosos podrían haber hecho bien en seguir su consejo.

## **Bloomberg**

[Las 'historias de terror' de FTX abundan en el hogar de Bahamas de Crypto Exchange](#)

La implosión del imperio FTX de Sam Bankman-Fried asestó un duro golpe a las ambiciones de las Bahamas de ser un centro para la industria de las criptomonedas, y está causando un gran dolor a los locales que trataron el intercambio ahora en bancarrota como un banco.

## **Bloomberg**

[La economía de EE. UU. muestra signos de desaceleración a medida que se filtran las alzas de la Fed](#)

El miércoles, nuevas evidencias señalaron una desaceleración de la economía estadounidense y un enfriamiento del mercado laboral que sugiere que las fuertes subidas de tipos de interés por parte de la Reserva Federal están empezando a tener un impacto más amplio.



[Restablecen la cuenta de Twitter de la congresista Marjorie Taylor Greene, quien difundió información falsa sobre la pandemia](#)

El nuevo dueño de Twitter, Elon Musk, restableció este jueves la cuenta de la congresista republicana, Marjorie Taylor, cuya red social fue dada de baja debido a que publicó información falsa respecto a la infección de coronavirus a inicios de la pandemia.



[Empleados de almacenes de Amazon en 40 países planean huelgas y protestas durante el Black Friday: Bloomberg](#)

Miles de empleados de los almacenes de Amazon, en al menos 40 países, realizarán protestas y huelgas este viernes, durante el Black Friday, de acuerdo con un reporte de Bloomberg.



### [Rusia dejará sin petróleo a países que apoyen a la UE de ponerle un precio fijo](#)

Moscú no suministrará petróleo a los países que se sumen a la introducción de un techo de los precios del combustible ruso, reiteró la portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, María Zajárova. La Unión Europea busca introducir esta medida, pero los países miembros todavía no se han puesto de acuerdo sobre la cifra límite.



### [China en números rojos por Covid-19; registra su peor cifra de contagios](#)

Las autoridades sanitarias de China registraron este jueves el peor dato diario de contagios de Covid-19 desde que estalló la crisis sanitaria, pese a que el gobierno mantiene una estricta política de restricciones sociales para tratar de contener los brotes a medida que los va detectando.



### [Zelenski solicita reunión de emergencia ante la ONU tras nuevos ataques rusos](#)

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió una reunión urgente del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) después de que Rusia haya intensificado este miércoles sus ataques sobre la capital ucraniana, Kiev.



### [Tribunal electoral de Brasil rechaza anular elecciones](#)

El Juez De Moraes también multó a los partidos de la coalición de Bolsonaro por una suma de 22,9 millones de reales por lo que el tribunal describió como litigio de mala fe.



### [Duma de Rusia aprueba ley que prohíbe la 'propaganda' LGBTQ+](#)

La legislación prohíbe la difusión de información sobre las personas LGBTQ+ en los medios de comunicación, internet, la publicidad, la literatura y el cine.

## EL CEO

### [Black Friday en EU es ensombrecido por persistente inflación](#)

En Estados Unidos se esperan grandes descuentos este Black Friday, tradicional inicio de la temporada de compras navideñas, pero el reto será que los consumidores acudan a la cita en medio de una fuerte [inflación](#).

## EL CEO

### [Tercer año de pandemia prolonga crisis en Latam, educación, la más afectada: Cepal](#)

Los impactos sociales y económicos que trajo la pandemia del [COVID-19](#) persisten en América Latina y el Caribe, donde la pobreza y la desigualdad se agudizaron estos años, mientras asoma una “crisis silenciosa” en el sector de educación que pone en riesgo a toda una generación, dijo el jueves la Cepal.

## REFORMA



# REFORMA

DEBITA  
NOSTRA



Alberto Breder  
EN REFORMA

# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO



# MILENIO









### Empeñado

